

議会だより

第18号

第4回 12月定例会

平成29年第4回(12月)定例会が12月12日開催され、人事案件2件、条例制定1件、工事請負変更契約の締結1件、29年度各会計補正予算3件、議員発議1件などが提案され、慎重に審議された結果、原案どおり可決・同意されました。

一般質問には、1名の議員が登壇し、執行部への考えを質しました。

村長諸般の報告

○松^{まつ}下^{した}祐^{ゆう}司^し水^{みづ}上^{のう}村代表監査委員が「地方自治法施行70周年記念監査事務功労者総務大臣表彰」受賞

11月1日、東京都内において総務省主催の地方自治法施行70周年記念監査事務功労者総務大臣表彰式が開催され、本村代表監査委員の松下祐司氏が受賞の栄に浴された。平成19年から本村の代表監査委員に就任され今日に至っており、本年が地方自治法施行70周年記念の節目にあたり、10年の長きにわたり監査事務に精励され地方自治の発展に貢献されたことが認められての受賞。全国での受賞者が232名、熊本県内から3名の受賞。

○球磨郡町村会平成30年度球磨管内主軸事業上京要望

11月14日から15日にかけて、地元選出自民党国会議員9名、農林水産省、国土交通省、文部科学省、厚生労働省、総務省へ平成30年度球磨管内主軸事業の要望を実施。主に国・県道路事業の整備促進、橋梁の長寿命化修繕、市房ダム湖周辺の整備、林業振興施策の拡充強化、野生獣類被害対策、教育支援活動に対する予算及び支援員の確保等を要望。

○平成28年度実施事業の行政評価

行政評価委員会を4回開催し、補助交付金99件が審議された結果、A評価(計画的に進めることが妥当)95件、B評価(事業の進め方の改善検討)3件、C評価(事業の規模・内容の見直しの検討)1件。総合評価の結果と付帯意見などを踏まえ、今後の施策の展開に活かしていきたい。



○第6回公認奥球磨ロードレース大会

平成30年1月14日(日)、男女6種目により実施の計画。5年連続出場予定の川内優輝選手(埼玉県庁)をはじめ、12月6日現在で661名がエントリー。

教育長諸般の報告

○人吉球磨中学校英語暗唱発表会

3年生の部で3位に入賞。

○絆を深めるポスターコンクール

水上中3年生、余利陽花あまりはるかさんの作品が優秀賞を受賞。

○水上中2年生が子ども議会を体験

12月19日、中学2年生が社会公民分野学習の一環として、議場をお借りし子ども議会を予定。

○学校給食に関するアンケート

11月14日から12月8日にかけて、学校給食に関するアンケートを児童・生徒・保護者・教職員を対象に実施。現在集計作業中で終了しだい整理をして報告する。



○文化財の保護(千ヶ平虎踊りの復活)

10月29日、江代集会所施設で千ヶ平虎踊り発会式を開催。協議の中で要望があった虎の面の作製、ピンマイクの補充を教育委員会で準備を進めている。



○白水神楽殿回廊と手摺りの改修

白水神楽殿回廊の手摺り部分は、球磨工業高校伝統建築コースに改修をお願いし、年内完成の予定。

○第54回桜の里一周駅伝大会

1月21日、古屋敷を10時にスタートし、ゴールの岩野公民館を目指す。各チームの選手の力走に沿道でのご声援をお願いしたい。

人事案件

○水上村固定資産評価審査委員会委員の選任同意について

川原勝英氏(馬場)、黒木元資氏(古屋敷上)を選任することに同意しました。

条例

○水上村熊本地震復興基金条例

熊本地震に係る復興を目的として交付を受ける平成28年熊本地震復興基金交付金を、熊本地震からの復興及び地方創生を目的として事業に充てるための基金を設置する条例の制定です。



予算

○平成29年度水上村一般会計補正予算（第9号）

歳入歳出予算の総額に5億3,800万円を追加し、総額を33億4,495万円とするものです。歳出の主なものは、地域公共交通対策基金積立金4億円、いきいき人づくり基金積立金6,000万円、水上村熊本地震復興基金積立金1,500万円などを追加計上しました。

○平成29年度水上村介護保険特別会計補正予算（第2号）

歳入歳出予算の総額に600万円を追加し、総額を3億4,957万3,000円とするものです。

○平成29年度水上村農業集落排水事業特別会計補正予算（第2号）

歳入歳出予算の総額に150万円を追加し、総額を5,848万5,000円とするものです。

その他

○工事請負変更契約の締結について（村道古屋敷柳平線災害復旧工事）
変更請負金額1億8,668万511円

○議員定数等に関する調査特別委員会中間報告

○道路事業予算の総額確保に関する意見書

○継続審査申出書

予算

○平成29年度水上村一般会計補正予算（第8号）

歳入歳出予算の総額に1億3,883万円を追加し、総額を28億695万円とするものです。歳出の主なものは、村道古屋敷柳平線の災害復旧工事請負費1億3,000万円などを追加計上しました。

○平成29年度水上村簡易水道事業特別会計補正予算（第2号）

歳入歳出予算の総額に9万2,000円を追加し、総額を3,454万8,000円とするものです。

その他

○専決処分事項の承認を求めることについて（平成29年度水上村一般会計補正予算（第6号））

○専決処分事項の承認を求めることについて（平成29年度水上村一般会計補正予算（第7号））

○交通事故に係る損害賠償の額を定めることについて

○継続審査申出書



11月27日開催

第5回臨時会

条例

○水上村一般職の職員の給与に関する条例の一部を改正する条例

熊本県人事委員会勧告に準拠し、水上村一般職の職員の給料及び諸手当を改定するものです。

一般質問

考えを質す!



小野 頼年 議員

Q

桜の植栽本数を増やし
観光客の集客を

A

今後も計画的に
植栽していく

問 ダム湖周辺の桜が植栽され50年経過したが、ソメイヨシノの寿命は。

答 西本産業振興課長 公益財団法人「日本花の会」に確認したところ、条件や管理次第で寿命は大きく変わるらしく特定は難しい。

問 老木や枯死した桜、てんぐ巢病に対する管理は。

答 西本産業振興課長 毎年、老木の枯れ枝処理と併せ、てんぐ巢病の除去や肥料散布を行い、管理している。

問 現在のダム湖周辺の桜の本数は。市房山・湯山温泉と併せて水上村の観光の目玉にするために新植の計画は。

答 西本産業振興課長 数年前のデータでは、3180本確認され、平成19年から28年の10年で450本ほど植栽している。本年度も約50本の植栽を計画しており、来年度以降も同本数程度の計画を進めていきたい。

Q

奨学金の早期支給を

A

手続き上難しいが、準備を進め考えていく

問 奨学金の申請期間また初回支給は毎月か。

答 堤田教育課長 1月から申請を受け付け、支給は4、5、6月3ヶ月分を6月に支給している。

問 大半の学校が入学前に、入学金や授業料の納入が必要であると思うが、4月に支給はできないか。

答 堤田教育課長 申請書が提出され奨学金の選考会を開き、教育委員会が審査結果を確認し貸与を決定した後、本人への通知となる。決定まで少々時間が必要であるが、準備を進めて早急に対応できるように考えたい。

問 現在の奨学金は授業料に対する貸与と考えるが、新たに入学金の奨学金貸与制度をつくれぬか。

答 中嶽村長 今年度の奨学金の借入れは高校生0件、大学生、専門学校生は3万円と5万円の選択制にしたので借り換え2名と非常に少なかった。これは、本村が行っている子育て支援の効果の現れと考える。あくまでも奨学金は返済が伴うもので、本村の滞納も6名いる状況。学生支援機構の特別増額貸付奨学金や文部科学省の低所得家庭に対する授業料の全額免除などがある。有利な制度を広く周知しつつ、現在打ち出されている国の支援策を確認しながら慎重に考えたい。

その他の質問事項

○会議等のペーパーレス導入は

～ 議会の動き～ (全議員対象の活動)

9月	21日	・戦没者慰霊祭
	27日	・球磨畜産共進会
10月	1日	・校区運動会
	4日	・県町村議会議員研修会
	8日	・村福祉団体体育祭
	14日	・商工会えびす祭り
	18日	・郡町村議会議員交流会
	29日	・福祉と文化の集い
11月	5日	・村消防ポンプ操法大会
	8～9日	・平成30年度主軸事業上京要望
	10日	・上球磨町村議会議員交流会
	27日	・第5回議会臨時会 ・議会全員協議会 ・第7回第三セクター特別委員会 ・第6回議員定数等に関する調査特別委員会

議員定数等に関する 調査特別委員会中間報告

本村議会議員の直近での報酬額は、平成24年1月1日から減額改定され今日に至っています。平成29年10月に熊本県人事委員会は、2年ぶりとなる月例給、特別給の引上げを勧告しています。

また、同年11月開催の水上村特別職報酬等審議会においては、熊本県人事委員会勧告と同程度の報酬額引上げの答申がなされています。

これまでの審議に加え、以上の報告も踏まえたうえで検討、協議し第6回議員定数等に関する調査特別委員会において、全会一致をもって、今回の特別職報酬等審議会の答申による本村議会議員報酬額の改定は行わず、現行の額と決定し今後も継続調査してまいりますことを報告します。

議会を傍聴してみませんか

次回の定例議会は3月です

(手続は住所・氏名を書くだけです)

詳しくは議会事務局 ☎ 44-0319 まで



市房山からのご来光

広報特別委員会
委員長 荒嶽 晋
副委員長 米本 宗徳
委員 米良 哲
山崎 隆浩

本年もよろしくお願致します。
山崎 隆浩

広報委員会一同、見やすい・読みやすいをモットーに、議員の活動及び役割について報告させていただきます。理解を深めてまいります。

本年が元旦に降り注いだ日差しのように明るく穏やかに健康で助け合えるような一年になればと願っています。

明けましておめでとうございます。今年のお正月は雲ひとつない、明るく穏やかな天気でした。

編集後記

昨年を振り返ってみますと、新聞やテレビでは不安になるようなニュースが流れる日々でした。本年は天皇陛下の退位を翌年に控え、新元号の決定など新たな時代に向けた準備が進められています。本村では「水上スカイヴィレッジ」がオープンし新しい人の波が来ています。それに加え「森林セラピー」や「体験型観光」など、村の特徴を生かした様々なメニューと組み合わせ、独自の「ブランド水上村」になればと考えています。本年が元旦に降り注いだ日差しのように明るく穏やかに健康で助け合えるような一年になればと願っています。